
25Entrenando con…Hoy entrevistamos…
SERVANDO REVUELTA ORTIZ,

PRESIDENTE DE ASOBAL
Entrevista realizada por Juan Luis Arnedillo

P.- Fecha de nacimiento, sus inicios y desarrollo en el 
balonmano, estudios:
Nací en Santander el 21 de Marzo de 1977.
Mis inicios en el Balonmano son en Santander, Colegio 
Ramón Pelayo, posteriormente paso al Colegio Salesianos, 
de ahí al filial del Grupo Deportivo Teka, (después Caja 
Cantabria). Ficho por el Stadium Casablanca de Zaragoza 
DH Plata, por dos años, donde ascendemos a la Liga 
Asobal. Me quedo el tercer año, donde el equipo pasa a 
denominarse Garbel Zaragoza, jugando una temporada en 
Asobal. Marcho a continuación dos temporadas al Centro 
Excursionista Eldense, que, una vez terminado el contrato, 
vuelvo a Santander, dejando de jugar una temporada.
Me vuelve a reclamar el filial del Balonmano Cantabria, 
fundamos el Balonmano Sinfín, donde juego tres 

temporadas, me retiro y comienzo con otras funciones, 
labores administrativas, gerencia, segundo entrenador, 
entrenador del filial. Toco todos los palos en el Club, 
donde llegamos a la Liga Asobal.
Entrenador varios años en Salesianos de Santander, y 
estando en Zaragoza, entrenando a un equipo Senior de 
mujeres, Almozora, donde quédanos, Campeonas de la 
Liga Territorial, yo con 22años.
Entro en la Comisión Delegada de Asobal, y por una serie 
de circunstancias, termino siendo el Presidente interino 
de la Junta Gestora. Al cabo de algo más de un año hay 
elecciones en la Asobal y salgo elegido Presidente.
He sido Agente de Seguros, Titulo de Agente Inmobiliario, 
he trabajado de Agente Financiero para el Banco de 
Santander.

Hasta este número de la Revista de la AEBM, hemos estado con exjugadores y jugadoras,
que tienen su trocito de historia en nuestro Balonmano, 

En la revista actual, cambiamos de registro, y vamos con un tema
de total actualidad en nuestro deporte.

Es la razón, que vamos con Servando Revuelta Ortiz, Presidente de Asobal y que posee un recorrido 
total en el Balonmano, (jugador, entrenador, Directivo…), y amablemente se pone a nuestra 
disposición, para tratar temas, relacionados a su cometido actual, pero también su historia.
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P.- Recorrido como entrenador.
Hago el Titulo de Entrenador Nacional en 2011, aparte de 
estar vinculado a la Federación Cántabra como Segundo 
entrenador de la Selección Cántabra Cadete Masculina.

P.- Algo de historia, tienes en el Balonmano Playa.
Participé en las dos primeras ediciones que se realizaron 
de BM Playa, con la Selección Cántabra, quedando 
terceros de España en la segunda edición, la primera fue 
en Benalmádena y la segunda en Cádiz, aunque ahora es 
totalmente diferente el BM Playa y su evolución positiva, 
hacia mejor y más seria.

P.- Vamos ahora con la actualidad, desde el punto de vista 
de tu Presidencia de la Liga Plenitude Asobal, el cambio 
de patrocinador principal de Sacyr a Plenitude. 
En Asobal, estábamos buscando un sponsor principal, 
que nos diera cobertura a más largo plazo. Estábamos 
contentos con Sacyr, pero era por un año. Poder afrontar 
algún proyecto a más largo plazo, que nos asegurarse 
algún proyecto y evolucionar y no ir año a año. y el riesgo 
de quedarte sin sponsor principal.

P.- También se produce el hecho del reconocimiento como 
Liga Profesional a la liga Asobal, ¿Cómo se lleva el tema?
Hay que tener en cuenta, que esta reivindicación de los 
Clubes de Asobal, prácticamente desde que se fundó. que 
ya en los años 90, se estuvo a punto de lograrlo y que, por 
circunstancias, no se obtuvo.
Somos un Asociación, que organizamos la Competición, 
que tenemos nuestro Área de Competiciones, y dentro de 
ella, Liga y demás Competiciones, donde demostramos 
tener un bagaje, demostrando la capacidad para ello. 
Presentamos un dossier bastante amplio, argumentando 
con razones convincentes, para demostrar que teníamos 
todos los parámetros satisfactorios, de cara a ser el 

siguiente Deporte y la siguiente Liga Profesional. Aquí 
hemos tenido la suerte de que el CSD, nos lo haya 
reconocido.
También, no me quiero olvidar de ellos y ellas, hay que 
dar las gracias a un montón de personas, que han estado 
vinculadas a Asobal, trabajando, para lograrlo tantos años.

P.- Con la temporada 2022/23, ya comenzada, cómo se 
plantea la temporada 2023-24. 
Aquí hay que valorar, que los clubes tienen una serie de 
obligaciones, acercándose mucho a lo que debe ser una 
Liga Profesional: 
Tal como es el convenio colectivo, renovado cuatro o 
cinco veces; tenemos unas reglas para la regularización 
a la Seguridad Social, que son aspectos para cumplir 
ineludiblemente.
Es probable que se habrá de quitar las parcialidades a 
los contratos, auditar a los clubes a final de temporada, y 
algún pequeño detalle más. 
Prueba de ello, es que hay un control de seguimiento, 
y concretamente, en los últimos cuatro años, no se ha 
constatado ninguna denuncia por parte de ningún jugador 
y pasando una pandemia.
Sin ninguna duda, es claro, que este status, nos lleva a 
tener más obligaciones, como Liga Profesional, pero que 
la mayoría de los clubes cumplía perfectamente.

P.- Estáis en el tema de ampliar más patrocinadores, aparte 
de Plenitude. para aumentar la capacidad económica de 
los clubes.
Desde la Asociación, estamos en lograr aumentar los 
recursos propios. Concretamente: Más dinero. 
Tenemos un patrocinador principal por tres años. 
Importantísimo, en comparación con lo anterior, ya que 
es un patrocinio por tres años. Debemos y tenemos que 
seguir trabajando por esta vía.
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Como ASOBAL, tunemos que intentar que los ingresos 
crezcan. La temporada pasada se han repartido medio 
millón de euros entre los Clubes.
Ahora hay que afrontar la renovación del contrato con 
Televisión. El siguiente trabajo es logar que todo lo que 
rodea al evento, tenemos claro que hay que hacerlo 
atractivo. Mejoras en los pabellones, mucha más 
comodidad, más visual. Hay un cambio a la hora de 
consumir y tenemos que adaptarnos.
Mi pensamiento es que nuestra Liga es muy competitiva 
y dinámica. Que se hace el mejor balonmano y que 
tenemos muchos jugadores nuestros jugando fuera y que 
con el aumento de los presupuestos que no se nos vayan 
jugadores y lograr que vuelvan los que tenemos fuera. Esta 
temporada se han ido 21, pero también han vuelto cinco 
o seis y algún extranjero.
Los clubes se han puesto deberes, hay que salir de la “zona 
de confort”, de han dado de cuanta de que hay dar imagen 
de mejora y modernización, que será en beneficio de la 
Asociación de Clubes, y pr tanto de la Liga ASOBAL.

P.- De cara a nuestra progresión, donde nos miramos, a la 
Liga Francesa o a la Alemana.
Para mí, desde luego, son las dos, pero por cercanía iría a 
la Liga Francesa, que además tienen unas ventajas fiscales 
que han sabido aprovechar y han hecho que su liga haya 
crecido de forma exponencial en los últimos veinte años, 
reflejado igualmente en sus selecciones nacionales. Ellos 
tienen un modelo y unas ventajas fiscales que han sabido 
aprovechar.
Nosotros en tanto no logremos esas ventajas fiscales, 
tenemos que logar compensarlas. Demostramos que 
nuestros equipos son competitivos como lo están haciendo 
los tres equipos que están en la Liga de Europa:. Bidasoa, 
Benidorm y Granollers.

P.-¿ Necesitamos la famosa “Ley de Mecenazgo”?
Detrás de la Ley de Mecenazgo, llevamos veinte años, 
pero no sale ninguna Ley o anteproyecto, para que vaya 
adelante. Ningún partido político que ha estado en el 
Gobierno no ha hecho nada para sacarla adelante.

Hay que plantearse otro aspecto, el deporte y lo que está 
transmitiendo las ventajas que está llevando, no todo 
es competir, sino, esos niños o niñas que tenemos en la 
base inculcan una cultura, unos valores, inculcan lo que 
es salud, de lo que implica la actividad deportiva. Es 
claro que, en determinadas competiciones, partimos en 
inferioridad. 

P.- ¿Toda esta situación, nos hace estar en desventaja en 
cuanto a ventajas fiscales?
Aquí lo único son las reducciones de las empresas que 
patrocinan a los clubes, bien en SL o en SA, cambia 
totalmente, ya que la desgravación fiscal en Francia, no 
tiene nada que ver con lo nuestro.

P.- Como ves el tema de volver a tener el Balonmano en 
“Abierto”, en la tele.
Aquí es una obligación que tenemos en Asobal. Creemos 
que como mínimo debe de haber un partido en abierto, 
que necesitamos que cuanto más balonmano haya en 
abierto, es mejor para nuestro deporte.
Es un compromiso que tenemos, lo mismo que se televisen 
todos los partidos, que eso se está llevando a buen término.
Los clubes, están trabajando muy bien en este aspecto, 
para recuperar aficionados, además también, se están 
adaptando a las diferentes bandas horarias, en que se 
están colocando los partidos. 

P.- Podrá revertir la situación y no tener un Campeón 
predeterminado
Hay que dar las gracias al Fútbol Club Barcelona, y a 
su directiva, de que siga invirtiendo en la sección, pero 
esta misma semana hemos visto que las ha pasado difícil 
para ganar a Logroño y al Anaita en el Palau, es un buen 
síntoma en cuanto a la mejora de la Competición.

P.- Relaciones con la RFEBM
Relaciones normales y fluidas, cada uno defiende “lo suyo”. 
Paco Blázquez defiende lo suyo y nosotros, lo nuestro. 
No hay que negar que con Blázquez el presupuesto de 
la Federación ha crecido exponencialmente tenemos unos 

puntos que negociar y que debemos de 
ir de la mano, con las diferentes visiones, 
pero juntos en beneficio del Balonmano.

P.- Pasamos a nuestra relación, 
Asociación de Entrenadores – Liga 
Asobal, cómo la ves, y la posibilidad de 
autorizar el acceso a nuestros socios a 
las canchas, como ya la tuvimos
Es un tema de Asamblea y no creo 
haya problema para ello. Es regularizar 
unas relaciones que se enturbiaron y 
con buena voluntad, arreglarlo. Aquí 
necesitamos de todos.
Dentro de una Asamblea se tratará en el 
“Orden del Día” y tratar de solucionarlo.
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P.- ¿Hay una propuesta de estilo, en la forma de gestionar 
la Asociación? 
El destino lo van a marcar los Clubes, de hecho, hay 
una serie de “deberes”, un tanto arriesgado, como es el 
salir de la llamada “zona de confort”. Necesitamos la 
implicación de todos los estamentos que nos rodean. 
Vienen cambios importantes. Creemos que es necesario 
para tratar equipararnos a los torneos que tenemos en 
la zona europea, con ganas de crecer y de mejorar y en 
este tema, los clubes, ya se han dado de cuenta, que es la 
forma para ello.

P.- ¿Se quiere ir hacia un cambio de los patrocinios locales 
o regionales, para no tener tanta dependencia de ellos?
No se puede cambiar la Ley, pero sí que podemos hacer 
es el que crezcan nuestros ingresos, como Asociación. 
Para crezcan, nosotros hacemos la repartición de los 
derechos televisivos al final de temporada. El año 
pasado, se han repartido cerca de medio millón de 
euros entre los clubes, pero es una pequeña cantidad, 
para todo lo que queremos afrontar, que necesitamos 
más. Para ello, tenemos un sponsor principal para tres 
años con una cantidad de dinero mayor, ir dotando a 
la Asociación de más sponsor y no solo eso, tener una 
marca de calidad de Asobal. Hemos conseguido hacer 
un convenio con Hapo Lay, donde los Entrenadores de 
Asobal, se pueden aprovechar de unas herramientas para 
la preparación de partidos y dotar de una imagen de 
mejora y modernización. 
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P.- ¿Puede llegar una evolución de cara a no tener el 
Campeón de la Liga predeterminado?
Eso es cierto, pero hay otra lectura, sobre ello. Anaita ha 
ido al Palau y lo puso difícil al Barca y el Barca gana a sus 
rivales les gana por diez o por más, Logroño se lo complicó 
igualmente, es algo a valorar.
De un par de años o tres, se va haciendo más competitiva, 
sin género de duda.
Es la realidad que tenemos es que el Barcelona es el 
Campeón. Que hay que agradecer a la Directiva del 
Barcelona, el que siga invirtiendo en nuestro deporte y 
poder disfrutar de los mejores jugadores del mundo.
Los que tenemos que crecer somos los demás, de tal 
forma que cuando crezca la competencia, crecerá 
la Competición y la Asociación tenemos que ayudar 
para la mejora de los presupuestos y que se vaya 
acotando las diferencias, para hacer interesante ir a 
ver la Competición, donde haya más en juego que los 
descensos y las plazas europeas. 
Son los deberes que tenemos donde hay que marcar una 
“Hoja de Ruta”, para la Asociación.

P.- Algo sobre el “Modelo Competitivo”, alguna previsión 
para unos hipotéticos play-off.
Como opinión personal, después de lo que hemos tratado, 
la Liga, tal y como está, está bien, en tanto no haya más 
competencia.

P.- Para finalizar, cuál es el día a día del Presidente de 
ASOBAL.
 El día a día es en Santander, donde vivo con la familia. Estoy 
casado y tengo dos niñas, la pequeña hace balonmano.
Normalmente me levanto hacia las 07,30 y lo primera 
acción del día es la de llevar a la niña pequeña al colegio, 
tengo otra un poco más mayor. Y después voy a la oficina
Por la tarde, el proceso es similar y todo ello compaginado 
con los viajes, o reuniones telemáticas.
Viajar a Madrid o Barcelona. Madrid, con el mayor 
volumen de trabajo, con el Consejo, Patrocinador, La Liga, 
etc. Normalmente paso un par de días fuera de Santander
La sede de Asobal está en Barcelona. 
Por nuestra parte, agradecerte el tiempo, que nos has 
dedicado. Para tener un conocimiento de cuanto se mueve 
en la principal Liga de Balonmano de nuestro país, creo 
que tenemos una visión de todo ello. Desde la Asociación 
de Entrenadores, que es la tuya, agradecerte el tiempo que 
nos has dedicado, y esperando que todas las propuestas 
vayan para bien, ya que será un bien para nuestro deporte: 

EL  BALONMANO

¡¡¡Gracias Servando!!!


